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Être membre de la famille 
de Dieu est un don
La doctrine chrétienne de l‘Église 
évangélique-luthérienne de Finlande, 
explique la signification traditionnelle 
de la famille en disant : « Un bon foyer 
est un grand don de Dieu. Il joint les 
parents, les enfants et les autres membres 
de la famille. La fondation de la famille 
est le mariage. Dans le mariage, l’homme 
et la femme sont unis dans une alliance 
qui dure pour la vie. Leur mission est d’y 
éduquer et prendre soin de l’un et l’autre 
ainsi que leurs enfants dans la crainte de 
Dieu. » (Doctrine chrétienne, 1948)

Pendant l’acte de mariage, les 
mariés sont conseillés avec ces mots 
de bénédiction et encouragement : « 
Donnez place au Christ dans votre foyer. 
La Parole de Dieu illuminera votre route 
commune et l’Esprit de Dieu agira dans 
vos cœurs. Il fortifiera et approfondira 
votre amour. Rappelez-vous que la prière 
vous est offerte comme aide. Louez la 
bonté de Dieu dans la prospérité, dans les 
difficultés, ayez confiance en son aide. » 
(Le Manuel de l’Église, l’Acte de Mariage)

La Bible parle des familles différentes. 
Dans le temps de la Bible, ainsi que 
dans notre temps, il y avait des familles 
consistantes d’une seule personne. 

A Béthanie, il y avait une famille de 
trois frères et sœurs ; Marthe, Marie et 
Lazare. De plus, il y avait des familles 
monoparentales ainsi que des couples 
mariés qui n’avaient pas eu des enfants. 
Il y avait aussi des familles avec plusieurs 
enfants.

FAIRE PARTIE DE LA FAMILLE DE 
DIEU PAR LA GRÂCE

Dans l’Epitre aux Éphésiens, l’apôtre 
Paul transmets une image précieuse de la 
famille de Dieu : « Ainsi donc, vous n’êtes 
plus des étrangers, ni des gens du dehors 
; mais vous êtes concitoyens des saints, 
gens de la maison de Dieu. » (Éph. 2 :19).

Il explique son image en disant :  
« Vous étiez morts par vos offenses et par 
vos péchés, dans lesquels vous marchiez 
autrefois, selon le train de ce monde, 
selon le prince de la puissance de l’air, de 
l’esprit qui agit maintenant dans les fils de 
la rébellion. » (Éph. 2 :1–2.)

Paul fait aussi référence à son ancienne 
vie dans l’épitre : « et nous étions par 
nature des enfants de colère, comme les 
autres... » (Éph. 2 :3). Ensuite, il continue 
en écrivant concernant l’œuvre de Dieu 
en Christ : « Car c’est par la grâce que 
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vous êtes sauvés, par le moyen de la foi.  
Et cela ne vient pas de vous, c’est le don  
de Dieu. » (Éph. 2 :8)

L’apôtre a, par la foi, eu la chance de 
connaître ce que ça veut dire de recevoir 
ce don de Dieu ; de s’approprier la paix 
de Dieu, qui surpasse l’entendement de 
l’homme, dans son cœur. 

Le salut appartient aux juifs et aux 
païens : « et de les réconcilier, l’un et 
l’autre en un seul corps, avec Dieu par la 
croix, en détruisant par elle l’inimitié. Il 
est venu annoncer la paix à vous qui étiez 
loin, et la paix à ceux qui étaient près » 
(Éph. 2 :16–17.)

Dans cette grande famille de Dieu, son 
Église sur terre, ceux qui croient en lui 

vivent sous la grâce. La valeur de cette 
famille nous sera élucidée une fois au 
ciel. Nos faiblesses et nos défets nous 
dérangent ici dans notre temps, mais 
l’œuvre de l’expiation de Christ nous 
offre un nouveau point de vue :  
« Notre force se trouve dans sa victoire, 
notre vie se trouve dans son sang. Dans 
ses blessures, nous trouverons le jubilé 
sans fin. C’est la puissance de la grâce 
qui nous ramènera dans la maison de 
notre Père au ciel. ” (Cantique de Sion en 
finnois 121 :2.) ❏ 

Texte : Martti Murtoperä
Traduction : EG
Abréviation d’un texte publié dans le magazine 
Päivämies le 13 juin 2018 
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Le mariage qui 
dure toute la vie

Un pasteur demande à la 
cérémonie du mariage devant 
la face de Dieu et en présence 

des membres de l’Église: ”Voulez-vous 
marier NN, être fidèl à lui et lui aimer 
dans les bons jours comme les mauvais, 
jusqu’à la mort?” Une bague est mise sur 
le doigt pour symboliser le mariage qui 
dure toute la vie.

L’ŒUVRE DE CRÉATION DE DIEU

Le mariage fait partie de l’ordre de 
création de Dieu. Jésus à confirmé le 
mariage comme l’ordre de création de 
Dieu et il l’à ordonné au peuple de la 
nouvelle alliance. Il a enseigné: ”Mais au 
commencemenet de la création, Dieu 
fit l’homme et la femme; c’est puorquoi 
l’homme quittera son père et sa mère, 
et s’attachera à sa femme, et les deux 
deviendront une seule chair. Ainsi ils ne 
sont plus deux, mais ils sont une seule 
chair. Que l’homme donc ne sépare pas 
ce que Dieu a joint.” (Marc 10: 6-9). 
L’homme et la femme sont de la même 
valeur devant la face de Dieu. Créés 
différents, ils se complètent. Ayant vu 

Eve, Adam s’exclama-t-il: ”Voici!”  
(1. Moïs 2:23).

Quand Dieu lie les époux ensemble 
avec sa parole, l’oeuvre de création de 
Dieu se réalise. L’époux/l’épouse est don 
de Dieu. Dieu veux que les deux parties 
soient bien dans le mariage, mais l’être 
humain peut faire l’intention de Dieu 
injustifiée avec son égoïsme.

DON DE DIEU POUR  
LA VIE TEMPORELLE

Apôtre Paul enseignait que le mariage 
est don de Dieu. L’èpoux/l’épouse est 
surtout aide est appui: ”Il n’est pas bon 
que l’homme soit seul” (1. Moïs 2:18). 
Les époux peuvent voir avec gratitude 
qu’ils ont reçu de Dieu, exactement cette 
personne avec qui vivre. Dans les bons 
jours de la vie la joie est doublée en sa 
compagnie – quand les mauvais jours 
viennent il y a quelqu’un à coté avec qui 
les soucis, les peines et les chagrins sont 
partagés.

Au mariage, les époux s’engagent 
pour toute la vie. Cela signifie de ne 
pas vivre seulement selon les émotions, 
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mais vouloir et accepter vivre ensemble 
même incomplets. S’aimer pauvres 
ainsi que riches, malades ainsi qu’en 
bonne santé, jeunes ainsi que vieux. Une 
chose essentielle dans l’engagement est 
d’accepter qu’il faut soigner le mariage. 
Quand il y a des conflits dans le mariage, 
il faut avoir de l’envie de concilier, de 
l’interaction et du pardon. Dans la 
maison il y a chaque jour devant les yeux 
une arène de concours à respecter le 
prochain, et le conseil de Jésus: ”Tout ce 
que vous voulez que les hommes fassent 
pour vous, faites-le de même pour eux” 
(Matt. 7:12).

Dieu a fait le mariage pour protéger 
l’homme de l’influence de péché: ”Pour 
éviter l’impudicité, que chacun ait sa 
femme, et que chaque femme ait son 
mari” (1. Cor. 7:2). La sexualité fait 
partie de nos personnes, et Dieu l’a 
voulu réalisée dans le mariage. Dieu 
nous protège des chutes par le mariage et 
camaraderie qui dure toute la vie. Une vie 
sexuelle selon la volonté de Dieu dans le 
mariage augmente l’amour et procure de 
la joie pour tous les deux. Déformé par le 
péché, elle peut aussi devenir mauvaise.

Dieu continue son œuvre de création 
par le mariage. Il bénit des enfants selon 
sa providence. Nous pouvons faire 
confiance en Dieu aussi en cette chose. 
S’il donne des enfants, il fait les époux 

mère et père, éducateurs de l’enfant. Il est 
important pour chaque enfant d’avoir sa 
mère et son père.

Que le mariage dure toute la vie 
n’est pas seulement important pour les 
époux mêmes, mais aussi pour leurs 
enfants, petits-enfants et amis, même 
pour toute la société. La maison offre 
des préceptes pour la vie à venir. Être 
aimé et accepté dans la maison influence 
énormément au développement mental. 
La permanence du mariage des parents 
crée de la sécurité à leurs proches dans le 
temps qui change.

POUR LE CIEL

Le mariage est pour les époux une école 
de Dieu pour toute la vie où ils sont 
élevés pour le ciel. Dans le mariage, nous 
ne sommes pas seulement résponsables 
l’un à l’autre ou aux membres de notre 
famille, mais aussi au Père céleste. Une 
maison croyante est l’Église de Dieu 
en miniature. Jesus a dit: ”La où deux 
ou trois sont assemblés en mon nom, 
je suis au milieu d’eux” (Matt. 18:20). 
Au mariage, nous pouvons pratiquer 
l’amour au prochain, le respect mutuel 
et la fidélité chaque jour. Nous sentons 
de la joie, mais aussi du chagrin et des 
frustrations. L’expérience nous montre 
que là où les époux veulent vivre de 
la foi, il est possible de surmonter 



Journal de Mission de Sion 1Articles en français 2021 Printemps  7

les difficultés du mariage. Le pardon 
permet de sentir le bonheur. Parce que 
nous sommes mauvais, faibles et nous 
tombons dans le péché, il faut s’abaisser 
pour pardonner. Il n’y a pas de limite à la 
grâce de Dieu même au mariage. Chaque 
fois que l’époux/l’épouse regrette, il faut 
lui pardonner, ”ne pas jusqu’à sept fois, 
mais jusqu’à septante fois sept fois” 
(Matt. 18:22). Dans l’évangile, Dieu nous 
donne de la force à lutter contre égoïsme 
et tout autre péché. 

Les époux ne veulent pas reculer du 
mariage à aucune étape dans leurs vies; 
ils veulent comprendre et supporter 

l’un à l’autre. Quand quelqu’un à reçu 
beaucoup de pardon, il veut aussi 
beaucoup aimer et gracier. Heureux 
sont la maison et le mariage où celui qui 
regrette reçoit le pardon des péchés.

Quand la mort nous touche, nous 
nous séparons de la personne la plus 
aimée, l’époux/l’épouse donné par Dieu. 
Dans le chagrin et l’ennui de séparation, 
nous remercions pour la vie ensemble 
et nous nous réjouissons dans l’ésprit de 
l’espoir de se revoir.  ❏

Texte: Olavi Vallivaara
Traduction: M.K.
Publié dans le livre ”Ajankohtaista” (Actuel) au 2009.
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L ’idée d’accueillir les enfants 
comme des dons du Seigneur est 
basée sur la révélation de la Bible, 

selon laquelle Dieu est le Créateur. Cela 
se voit par exemple dans la réponse du 
patriarche Jacob à son frère Ésaü quand 
celui-ci lui a posé une question à propos 
de ses enfants : « Ce sont les enfants 
que Dieu a accordés à ton serviteur. » 
(Genèse 33 : 5). Dans le laestadianisme 
conservateur on a voulu s’en tenir à la 
révélation de la Bible. 

Dans notre christianisme on a 
adopté un avis négatif à propos de la 
contraception. Cet avis est basé sur 
l’ordre de création de Dieu et sur le 
premier chapitre de notre credo. Le 
mariage est basé sur le décret de Dieu, 
selon lequel l’homme et la femme 
deviennent une seule chair (Marc 10 : 
6-8). L’une des fonctions du mariage est 
la procréation (Genèse 1 : 28). 

La raison humaine se révolte souvent 
contre la révélation de la Bible. Elle 
soulève la question : le monde n’est-il  
déjà pas rempli ? Avons-nous les 
capacités nécessaires pour le soin de 
tous nos enfants ? Pourquoi un couple 

ne pourrait-il pas décider la taille de 
sa famille ? Dans notre christianisme 
on souligne le promet de la Bible : 
l’homme peut s’en remettre avec toutes 
ses questions à Dieu. Dieu est sage et il 
guide les couples qui cherchent à suivre 
sa volonté. Le Créateur sait quand la 
terre est remplie, et aucun être humain 
ne naît pas sur cette terre sans que Dieu 
le sache. 

Au premier article de foi les chrétiens 
confessent : « Je crois en Dieu, le Père 
tout-puissant, Créateur du ciel et de 
la terre. » La vie humaine n’est pas 
le résultat d’un hasard, mais chaque 
enfant né dans ce monde est un œuvre 
de création de Dieu. Le chrétien peut 
confier le nombre d’enfants de sa famille 
à Dieu. Pour certains, Dieu donne une 
grande famille, pour d’autres une plus 
petite. 

Quand on discute le fait de recevoir 
des enfants, souvent on réfère au livre 
de Samuel, qui parle de Dieu en tant que 
Seigneur de la vie et de la mort (1. Sam. 
2 : 6) et au psaume, qui constate : « Voici, 
des fils sont un héritage de l’Eternel, Le 
fruit des entrailles est une récompense. 

Chaque enfant est un 
œuvre de création de Dieu 
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» (Ps 127 : 3). Cependant, l’enseignement 
de notre christianisme n’est pas basé sur 
des versets individuels de la Bible, mais 
sur le message complet de la parole de 
Dieu. Selon cette parole il faudrait laisser 
la décision ainsi du début que de la fin 
de la vie, entre les mains de Dieu tout-
sachant.  

LA CONSCIENCE LIÉE À LA 
PAROLE DE DIEU EST  
UN BON GUIDE 

Le fait de recevoir les enfants comme 
un don du Seigneur est une question de 
foi aux parents croyants. Cette question 
inclut des sentiments de joie et d’amour, 
mais aussi des soucis, de la peur et de la 
douleur. Les situations familiales varient, 
et les conjoints peuvent se trouver devant 
des questions différentes. 

Au milieu d’une famille avec enfants, 
les parents peuvent se fatiguer. Le bien-
être et les capacités des parents est une 
question qui doit être prise sérieusement 
– spécialement la mère de famille a 
besoin de tout le soutien possible et, en 
particulier, le soutien de son mari. La 
relation conjugale entre la mère et le père 
est d’une grande importance pour leur 
bien-être. Prendre soin de leur relation 
de couple fait du bien également pour 
toute la famille. En plus de recevoir 

de l’aide des prochains, la famille peut 
chercher de l’aide professionnelle. 

Dieu peut aussi permettre que la mère 
tombe malade, c’est pourquoi le médecin 
peut constater que pendant cette période, 
la nouvelle grossesse de la mère n’est pas 
possible en raison de son état de santé. Du 
point de vue de la foi chrétienne, même 
les maladies sont dans la connaissance 
de Dieu et il les a permis. Il est important 
que la mère puisse se reposer et bien se 
rétablir après sa maladie. Dans ce cas, il 
s’agit toujours de la solution agréée entre 
les deux époux dans le respect mutuel. 
Même au milieu de cette période il est 
bien que le couple chrétien soit guidé par 
leur conscience liée à la parole de Dieu. 

Dans une situation douloureuse, il 
n’est pas bon que le couple reste seul, mais 
il vaut mieux en discuter avec les amis 
chrétiens dignes de confiance, en priant 
Dieu du guidage. La meilleure sûreté au 
milieu de diverses questions est donnée 
par la parole de Dieu, qui transmet un 
message encourageant des soins et des 
conseils de notre Père céleste. Même face 
à des situations pénibles, la parole de Dieu 
encourage avant tout la foi et la confiance 
dans la direction de Dieu. ❏
Texte : Pekka Aittakumpu
Traduction : Satu Komulainen 
Abréviation d’un texte publié dans le magazine 
Päivämies le 8 février 2017. 
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Basé sur l’œuvre de la création de 
Dieu, nous sommes uniques en tant 
qu’humains, non seulement dans 
notre apparence, mais aussi pour 
notre personnalité. Certains de nos 
caractéristiques sont hérités, d’autres 
moulés par l’environnement. C’est bon 
pour nous d’apprendre à nous connaître, 
de trouver nos forces et nos faiblesses 
et d’identifier les particularités de notre 
propre caractère. 

Lorsque nous nous connaissons, la 
gestion des relations humaines devient 
plus facile. Dans le mariage, il est 
important pour les époux d’apprécier 
la personnalité de l’autre. Parfois, nous 
disons que « qui se ressemble s’assemble 
» pour dire que les deux époux sont 
comme créés l’un pour l’autre et que 
leurs natures s’adaptent bien ensemble.

Dans la vie conjugale, il est important 
de connaître les besoins de l’autre et 
de les adapter de manière à satisfaire 
tous les deux. Dans le mariage, l’amour 
aide les deux époux à se mettre dans 
la position de l’autre et à mieux le 
comprendre. L’amour ne se multiplie 
que par l’amour, non pas en demandant 
des choses à l’autre. Si l’un des époux 
insiste pour que l’autre devienne comme 

Égalité dans la vie familiale  

il le souhaite, des conflits peuvent 
survenir entre les deux, ce qui, au 
pire, peut conduire à une soumission 
psychologique. Les choses devraient 
toujours être considérées du point de vue 
des deux époux (Ph 2:3, 4). Être capable 
de rendre l’autre heureux produit de la 
joie pour soi aussi. 

ÉGALITÉ DANS LE MARIAGE

Le mariage est une relation 
interpersonnelle égale fondée sur la 
création de Dieu, où devrait régner le 
principe du respect mutuel. Pierre, dans 
sa lettre (1 P 3), donne aux maris une 
obligation tout à fait particulière: il leur 
conseille de traiter leurs femmes avec 
sagesse et de leur montrer du respect 
et de la délicatesse. Cela devrait être 
rappelé surtout quand la famille grandit 
et que les ressources de l’épouse sont 
mises à l’épreuve. 

Dans l’ancienne formule de 
bénédiction nuptiale, il est conseillé à 
l’homme d’être fidèle dans sa vocation de 
prendre soin du bien temporel et éternel 
de sa famille,en plaçant patiemment son 
espérance en Dieu. Le mari est conseillé 
de ne pas oublier qu’il est responsable 
de l’administration de sa famille. En 
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delà de l’intérêt commun. On risque 
d’oublier, par exemple, que tous les deux 
époux ont le droit à leurs propres amis 
et passe-temps. La situation peut même 
conduire à la violence familiale où, au 
pire, à la place de l’amour et du respect 
vient la violence physique. Les difficultés 
peuvent s’accumuler et devenir tellement 
insurmontables qu’il semble impossible 
de continuer un voyage commun.  
Peut-être qu’on se demande si on a 
épousé une mauvaise personne. 

Le seul moyen de réparer les choses 
et de rendre possible la poursuite du 
voyage commun est de s’humilier et 
d’admettre ses propres erreurs. L’évangile 
prêché dans le Royaume de Dieu libère 
les époux même des fautes les plus 
graves. Dans le mariage, il est bon 
d’apprendre à pardonner même sans que 
l’autre le demande.  

Quand c’est la grâce de Dieu qui 
produit en les époux le vouloir et le faire 
(Phil 2,13), la marche sur un chemin 
commun devient harmonieuse. Dans ce 
cas, la personne passant par le côté est 
un compagnon de voyage qui comprend 
et qui soutient.  ❏

plus, le mari doit aimer et respecter son 
épouse, l’encourager dans les douleurs et 
la réconforter dans la souffrance. Il doit 
éviter la dureté du cœur et l’amertume, 
ainsi que, dans l’humilité, considérer son 
épouse comme supérieure à lui-même. 
De la même manière, la femme doit 
aimer et respecter son mari. Elle doit 
être utile à son mari et partager avec lui 
les joies et les malheurs. 

Quand il y a suffisamment d’amour 
et de respect dans la famille, il n’y a pas 
besoin de discuter de qui décide des 
choses. L’apôtre écrit : « Maris, aimez vos 
femmes, comme Christ a aimé l’Église, 
et s’est livré lui-même pour elle » (Ef. 5, 
25) La Parole de la Bible nous exhorte 
à prendre comme modèle l’amour 
sacrificiel du Fils de Dieu. Cet amour ne 
cherche pas son propre intérêt, ne fait 
rien de malhonnête, ne s’irrite pas, ne 
soupçonne pas le mal (1. Cor. 13). 

L’ÉVANGILE DÉLIVRE DES FAUTES  

À notre époque, l’égoïsme est évident 
dans toute la vie humaine. Dans un 
mariage, l’égoïsme conduit facilement 
à l’absence d’amour et à la dureté. 
Les soucis financiers, les pressions 
professionnelles et les maladies ne 
font que ajouter à la situation difficile. 
L’intérêt personnel va facilement au-

Texte : Ristö Göös 
Traduction : P.S.
Abréviation d’un texte publié dans le Journal de 
Mission de Zion 7-8 en 2003. 
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L’éducation et la conscience – la 
connaissance du bien et du mal

L ’éducation et la conscience – la 
connaissance du bien et du mal

L’éducation est l’une des tâches 
les plus difficiles. Lorsqu’ils élèvent leurs 
enfants, la mère et le père eux-mêmes 
deviennent parents. Une grande famille 
peut avoir des enfants d’âges différents 
: de très petits enfants jusqu’aux jeunes 
adultes. Les étapes de développement de 
chaque enfant modifient la relation entre 
l’enfant et le parent.  

Eduquer l’enfant c’est faciliter son 
développement. Les valeurs qui se 
basent sur la parole de Dieu donnent un 
bon fondement à l’éducation de l’enfant. 
L’éducateur guide et escorte son enfant 
à travers son enfance avec des prières et 
des bénédictions. 

Pourtant, il doit être humblement 
reconnu que le parent ne peut pas 
garantir une bonne vie à son enfant avec 
sa propre force et ses propres décisions.

NOUS SEMONS ET PRIONS

Le petit bébé porte le secret de la foi 
intérieurement comme cadeau de 
naissance. L’ennemi de l’âme veut 
emporter ce cadeau. Ésaü et Jacob ont 
vécu leur enfance dans une famille 

croyante (Rom. 9:11). Jacob est resté un 
enfant de Dieu, mais Ésaü est tombé dans 
le péché sur le chemin large.

Dans un foyer chrétien, on subit 
les pressions du temps, mais on y veut 
transmettre les valeurs des parents á la 
génération suivante. Nous éduquons nos 
enfants surtout pour le ciel. Nous semons 
la semence éternelle et prions Seigneur à 
bénir la semence.

LE BIEN ET LE MAL

Les enfants ont besoin des limites, qui 
sont mises par les parents avec l’amour. 
Malgré cela, l’enfant n’accepte pas toujours 
les points de vue des parents mais il veut 
prendre son propre chemin.  Pourtant les 
bons conseils des parents peuvent rester 
à demeurer dans le cœur de l’enfant pour 
produire la bonne semence plus tard. 
En remettant en question les valeurs des 
parents, le jeune vérifie la situation des 
valeurs si elles sont toujours en vigueur.

Le serpent a mis en question la parole 
de Dieu dans le paradis: « Dieu a-t-il 
vraiment dit --- «  (1 Gen. 3 :1) L’ennemi 
des âmes ne doute pas strictement de la 
parole de Dieu, mais il sème un germe de 
doute. Le péché n’est pas nécessairement 
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LA CONSCIENCE

À l’école on a discuté sur la conscience. 
L’enseignant a comparé la conscience à la 
boussole fiable. A part une boussole, on 
a besoin d’un plan et de la connaissance 
du terrain pour l’orientation. Parfois un 
aimant qui se trouve tout près, mélange 
la boussole et fait tourner l’aiguille de 
Nord la direction fausse. Presque tous les 
enfants se sont souvenus des situations 
quand leur conscience les a guidés. La 
conscience doit être liée à la parole de 
Dieu comme la boussole est liée à un 
plan. Dans telles situations la conscience 
conseille le vrai chemin vers le ciel.

Même un très jeune enfant ressent 
la voix de la conscience dans son cœur. 
Nourrir ce don est la semence précieuse. 

que le péché mais une nouvelle 
interprétation de la volonté de Dieu.  
« --- vos yeux s’ouvriront --- vous 
connaîtrez le bien et le mal. » (1 Gen. 3 :5)

La malhonnêteté est l’une des 
tentations de notre temps. La poursuite 
du profit économique peut obscurcir 
la compréhension et peut mener à 
la tentation à utiliser des moyens 
malhonnêtes. Dans ces situations il est 
utile de discuter avec la personne et 
rectifier les choses. Parfois il est bon à 
dire sans équivoque ce qui est bien et 
ce qui est mal. Le plus important est de 
soigner les chutes avec l’évangile. Dans la 
confession nous pouvons raconter avec la 
confiance au confesseur ce qui nous pèse 
la conscience pour recevoir l’évangile.
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rejetée, et ils ont fait naufrage par rapport 
à la foi.” (1 Tim. 1 :19)

L’ordre de baptiser inclut la tâche 
d’enseigner. Les parents enseignent et 
élèvent leur enfant dans la connaissance 
du Christ. Il s’agit de demander pardon 
et pardonner aussi bien qu’amener les 
enfants à l’écoute de la parole de Dieu. 
Tout cela est la meilleure semence.

LA CONSCIENCE PURE  
EST LE CIEL SUR TERRE

Si Dieu réveille la conscience d’une 
personne non-croyante, elle commence à 
se rappeler les situations dans lesquelles 
elle a transgressé contre Dieu et ses 
prochaines. Mais la connaissance de péché 
ne justifie pas encore. Quand on peut 
croire en l’évangile que tous les péchés 
sont pardonnés, la paix de Dieu remplit le 
cœur.

Le jeune Joseph a refusé de commettre 
le péché et offenser Dieu (1 Gen. 39). 
Moïse a refusé d’être appelé fils de la fille 
du pharaon (Héb. 11 :24). Ils avaient le 
même esprit que Paul, qui a témoigné 
dans la justice qu’il s’efforce d’avoir 
constamment une conscience sans 
reproche devant Dieu et les hommes 
(Actes des Apôtres 24 :16). ❏

Le mauvais esprit se perd quand on 
prêche tous les péchés pardonnés au 
nom et au sang de Jésus. En grandissant 
l’enfant commence à  réfléchir aux choses 
du point de vue éthique et sa conscience 
devient vigilant. À ce moment-là, il 
faudrait avoir le temps de discuter avec 
l’enfant. Si on n’arrive pas aider l’enfant 
quand sa conscience le reproche, il y a 
un danger que sa conscience aille se taire 
peu à peu. A la suite, la conscience arrête 
de se reprocher du péché et finalement, 
l’enfant peut perdre sa foi de l’enfance.

L’enfance et l’adolescence peuvent 
également être associées à une 
surveillance constante de la conscience. 
Une telle sensibilité peut enlever la joie 
de croire. Les discussions confiantes avec 
un autre croyant est importante à un 
tel stade de la vie. La prière de chaque 
parent chrétien est que l’expérience d’un 
Dieu miséricordieux s’enracine dans le 
cœur d’une personne en tant qu’enfant.

LE BAPTÊME ET LA CONSCIENCE

Le baptême est un signe de l’alliance 
(1 Pierre 3 :21). Dans le baptême, Dieu 
joint l’enfant en communion de sa 
propre assemblée afin qu’elle le soigne. 
Il est bon de faire des choix de la vie 
en respectant la voix de Dieu dans son 
cœur. Paula a rappelé Timothée la  
relation de la bonne conscience et la foi : 
 ”Cette conscience, quelques-uns l’ont 

Texte : Samuli Korteniemi
Traduction : P.D
Abréviation d’un texte publié dans l’Annuaire de SRK 
2019.
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Les réunions en ligne en Équateur 
– une nouvelle pratique crée 

pendant la pandémie

Les croyants dans différentes villes 
du pays peuvent maintenant 
assister aux réunions plus souvent 

et se voir régulièrement en ligne. 
La pandémie est généralement 

considérée comme bénédiction parmi 
les croyants de l’Équateur bien que la 
maladie les ait touchées jusqu’à la mort 
des membres de famille. Grâce à la 
pandémie, les croyants ont commencé 
à s’assembler en réunions en ligne une 
fois par semaine. Cela est un grand 

don de Dieu, par rapport à la situation 
précédente la pandémie où les réunions 
physiques ont été organisées une fois par 
six semaines. 

CONVERSATION ET QUESTIONS 

Le 24. Janvier, les Équatoriens ont 
écouté la Parole de Dieu par Zoom. 
Des croyants de plusieurs villes étaient 
présents, entre autres Fanny Quishpe 
de la campagne équatorienne. Randy 
Herrala d’États-Unis a prêché en anglais 
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Actuellement les réunions d’Équateur sont tenues dans le Zoom. La photo provient de mission 
de voyages en 2019.
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et l’interprète en Finlande a traduit 
le sermon directement en espagnol. 
Quelques autres croyants en Finlande 
étaient également présents. Après le 
sermon, les participants ont échangé 
les nouvelles. Ils ont aussi discuté sur le 
blasphème contre le Saint-Esprit comme 
ce thème a suscité des questions. 

LES CONSÉQUENCES DU 
BLASPHÈME CONTRE  
LE SAINT-ESPRIT

Dieu a clarifié par plusieurs bouches 
que celui qui tombe dans le péché du 
blasphème contre le Saint-Esprit ne 
reconnaît plus jamais le sentiment de la 
pénitence ni le besoin sincère d’assister 
aux réunions des croyants. 

Les participants ont été rassurés: nous 
pouvons avoir confiance en ce que Dieu 
nous préserve de ce genre du péché.  
Celui qui s’en soucie personnellement 
n’est pas coupable au blasphème contre 
le Saint-Esprit qui, selon l’enseignement 
de Jésus, est un péché qu’on ne pardonne 
pas. Par contre, celui qui en est coupable, 
ne se retentit pas et ne reconnaît plus la 
sincère volonté de demander le pardon 
de ses péchés. ❏

LE PORTRAIT FANNY ORTIZ

Je m’appelle Fanny Maria Quishpe Ortiz.

Mon pays natal est un bon et joli pays 

J’habite à Shuyo, Riobamba, en province de 
Chimboraxo en Équateur.

J’habite à la campagne. On cultive beaucoup 
de fraises, maïs et tomates ici. C’est une 
région paisible et le climat est doux.  

Je gagne ma vie en vendant de la nourriture. 
J’ai un petit restaurant à la maison. Souvent, 
les agriculteurs veulent avoir leur repas dans 
les champs et mon mari le leur apporte à 
moto.
 
La vie en tant qu’un croyant dans mon 
pays est beau mais il n’y a pas beaucoup de 
croyants. 

Je vois d’autres croyants lorsque ma famille 
vient me rendre visite, ou bien dans les 
réunions dans le Zoom.

Quand nous nous rassemblons à l’écoute 
de la Parole de Dieu, c’est une très belle 
rencontre. C’est vraiment bon d’écouter la 
parole de Dieu qui ouvre nos cœurs à écouter.

Textes : Paulus Mikkola
Traduction : L-M.K

La nouvelle et l’interview ont été publiées dans le 
journal Mission de Sion le 17.2.2021 
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J’ai des responsabilités dans l’Église, 
par exemple je cuisine aux participants des 
réunions. Je prépare la nourriture à la maison 
et elle est apportée dans les réunions.  

Dans la Bible, le pardon des péchés me touche 
ainsi que ce que les croyants se prêchent le 
pardon des péchés les uns aux autres.

La foi se montre dans ma vie de sorte que 
j’ai la force d’avancer dans la vie et je suis 
plus encline d’aider les autres. Je veux aussi 
souligner que tout devient de Dieu et que Dieu 

donne tout. Toute chose se passe selon la 
volonté de Dieu.

Beaucoup de personnes sont surprises 
d’apprendre que dans mon pays les familles 
habitent ensemble et que nous avons des 
zones de climats et de végétation différentes.  

Je suis contente d’avoir de chers enfants. 
C’est important pour moi, tout comme le fait 
que j’ai Dieu.

Le défi dans ma vie est que je ne peux pas 
accomplir la volonté de Dieu. Et ce que mes 
enfants habitent tellement loin, en Finlande.

À l’avenir, je voudrais que tous mes frères 
et sœurs aient la grâce de la repentance pour 
qu’ils puissent se réjouir de l’amour de Dieu 
aussi. Je voudrais aussi que cette pandémie 
prenne fin et nous pourrions tenir les 
réunions normalement. ❏  

LE PORTRAIT FANNY ORTIZ

Les filles et la famille de Fanny lui manquaient 
dans un pay lointain, la Finlande.
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Média social dans notre maison 

Le média social fait référence à 
la communication en ligne où 
chaque utilisateur a la possibilité 

d’être un créateur de contenu et un 
communicateur actif. Via le média 
social, il est possible d’avoir une 
discussion en temps réel ou partager des 
photos, des vidéos et des liens vers divers 
sites. 

L’utilisation des médias sociaux 
peut enrichir la vie d’une personne. Par 
exemple, il est facile de rester en contact 
avec des parents et amis éloignés via les 
médias sociaux. Sans cette possibilité, la 
communication pourrait être limitée ou 
même cessée complètement. Malgré les 
nombreuses possibilités positives, il y a 
des risques associés aux médias sociaux 
dont il est important d’être conscient. 
Vous devriez discuter ouvertement des 
défis et des dangers de l’utilisation des 
médias sociaux avec les membres de 
votre famille et vos amis en foi.

MES ACTIVITÉS SUR  
LES RÉSEAUX SOCIAUX

L’épître aux Éphésiens conseille 
également des enfants de Dieu de ce jour :  
« Qu’il ne sorte de votre bouche aucune 
parole mauvaise » (Éphésiens 4 : 29). 
C’est également un bon conseil sur les 
réseaux sociaux. Sur Internet, « parler 

» signifie, en plus des commentaires 
proprement dits, les images que nous y 
téléchargeons, les « likes » et le partage 
de liens et d’actualités. Tout ce que 
nous faisons sur les réseaux sociaux est 
visible par de nombreuses personnes. 
Par conséquent, nous devons éviter 
les ambiguïtés. Quelqu’un peut mal 
interpréter notre message, comme des 
choses qui sont censées être de l’humour.

La limite de votre vie privée doit être 
reconnue sur le média social. Il est utile 
de réfléchir à ce que vous voulez dire aux 
autres sur vous-même et quelles photos 
vous voulez partager. Notre époque 
est alimentée par une transparence 
excessive. Il n’est pas nécessaire de 
partager les problèmes personnels et 
familiaux avec tout le monde. Une 
fois téléchargée sur Internet, une 
image ne peut jamais être supprimée 
définitivement.

Un exemple des adultes influence 
beaucoup. Les activités des adultes sur 
les réseaux sociaux servent comme 
modèle pour des enfants. Le profil du 
croyant n’inclut pas les mentions de 
films, séries télévisées ou idoles.

Le contenu qui offense la conscience, 
comme le sexe et la violence de 
divertissement, est facilement accessible 
sur Internet. Un contenu inapproprié 
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Texte: Pekka Kainua
Traduction: S.K.
Abréviation d’un texte publié dans le livre  
« Ajankohtaista » (Actuel) de SRK en 2012. 

circule également sur les réseaux 
sociaux. Selon la Bible, ce type de 
contenu vient du monde et n’appartient 
pas au croyant : « N’aimez point le 
monde, ni les choses qui sont dans le 
monde. Si quelqu’un aime le monde, 
l’amour du Père n’est point en lui ; 
car tout ce qui est dans le monde, la 
convoitise de la chair, la convoitise des 
yeux, et l’orgueil de la vie, ne vient point 
du Père, mais vient du monde. » (1 Jean 
2 : 15-16).

Même les croyants peuvent être tentés 
de publier des images de soi-même 
choquantes, voire érotiques, que d’autres 
utilisateurs peuvent évaluer et flatter. 
L’exposition excessive de soi sur Internet 
peut alimenter les convoitises de la chair 
et augmenter l’envie.

FACE À FACE MIEUX

Passer trop de temps sur les médias 
sociaux peut être préjudiciable au 
travail et à la vie de tous les jours. Il y a 

aussi un risque que les médias sociaux 
deviennent si intéressants et attrayants 
qu’une personne ne veut plus aller dans 
la réunion, par exemple. C’est une bonne 
idée de discuter de ces problèmes avec 
d’autres membres de la famille.

Est-ce que notre foi se manifeste dans 
nos actes également sur Internet et sur 
les réseaux sociaux ? Que la foi puisse 
guider nos discours et nos actions dans 
le monde virtuel également. Un croyant 
veut agir sur les réseaux sociaux en 
gardant la bonne conscience.

Interagir sur les réseaux sociaux ne 
remplace pas une véritable rencontre. 
Le texte écrit manque d’expressions, de 
proximité et de gestes encourageants. 
Dans une discussion écrite, la possibilité 
de malentendus augmente également.

La véritable aide spirituelle via 
Internet est difficile. Une expérience 
similaire peut être trouvée il y a deux 
mille ans : « J’aurais beaucoup de choses 
à t’écrire, mais je ne veux pas le faire 
avec l’encre et la plume. J’espère te voir 
bientôt, et nous parlerons de bouche à 
bouche. » (3 Jean 1 : 13-14.) ❏



Ô mon âme, prends courage !
Jésus marche devant toi.
Jusqu’au bout, dans le voyage,
Son amour veille sur toi.

Ne crains pas qu’il abandonne
Sa brebis dans le chemin.
Il est fidèle et personne
Ne l’ôtera de sa main.

Ô Seigneur, ta voix m’appelle.
Par mon nom tu me connais,
Et mon cœur longtemps rebelle
Se donne à toi pour jamais.

C’est pour toi que je veux vivre,
Car toi seul es mon berger.
C’est toi seul que je veux suivre,
Et non plus un étranger.

N’as-tu pas donné ta vie
Pour me sauver, bon pasteur ?
Oui, ta grâce est infinie.
Gloire à toi mon rédempteur !

Texte: Edmond Budry, rèv. Yves Kéler 1985. 
Mélodie: Geist-reiches Gesang-Buch, Halle, 1704.

Publié dans le livre Liturgies et cantiques 
luthériens. Éditions de l’église luthérienne du 
Canada, Winnipeg, 2009.


